

REPÚBLICA DE CHILE
I. MUNICIPALIDAD DE CONCÓN
SECRETARIA MUNICIPAL

**ACTA EXTRAORDINARIA DE CONCEJO N°5
VIERNES 24 DE JULIO DEL 2020
CONCEJO MUNICIPAL
MUNICIPALIDAD DE CONCÓN**

Tabla:

- 1.- Informe Covid-19, Salud.
- 2.- Pronunciamientos aprobación segunda modificación presupuestaria de Educación.
- 3.- Pronunciamiento autorización suscripción de contrato “Reposición de paraderos borde costero”, según artículo 65 letra j), ley 18.695.

PRESIDENTE DEL CONCEJO

En nombre de Dios y de la Patria y de la comuna de Concón, vamos a dar inicio a la reunión teleconferencia de Concejo Municipal Extraordinaria N°5 correspondiente al viernes 24 de julio del 2020, asistente concejal, Jorge Valdovinos Gómez, María José Aguirre, Marcial Ortiz, Rodolfo Moya, Gabriela Orfali, Adriana Marinetti, como secretaria municipal la Sra. María Liliana Espinoza Godoy primer punto de la tabla, es el informe covid 19 las últimas informaciones, en este caso la va a entregar nuestro director del CESFAM, Don Carlos Muñoz, Don Manuel Cantarero esta hoy día en su casa con licencia con entiendo en cuarentena preventiva, y así que por lo tanto el informe lo va a entregar hoy día Don Carlos Muñoz, tiene la palabra Don Carlos

SR. CARLOS MUÑOZ

Hola buenas tardes a todos, bueno en primer lugar informar, digamos de nuestra situación a nivel del CESFAM y SAR y DESAM, como es de conocimiento digamos nuestro director está en cuarentena, digamos

PRESIDENTE DEL CONCEJO

Y el departamento también

SR. CARLOS MUÑOZ

Claro el departamento está en aislamiento, algunos funcionarios, eso es importante destacar de que el día 22 el miércoles 22, tuvimos una situación digamos donde un funcionario resulto como covid positivo, a raíz de eso se inicia el protocolo digamos interno que tenemos establecido, donde se

REPÚBLICA DE CHILE
I. MUNICIPALIDAD DE CONCÓN
SECRETARIA MUNICIPAL

identifican los contactos estrechos de los funcionarios, debido a esto nosotros preventivamente aislamos catorce funcionarios, les tomamos las PCR para digamos tener mayor tranquilidad en el punto de vista operativo, llegaron el resultado 12 resultados y todos fueron negativos, así que afortunadamente continuamos con la lucha y estarían de retorno el día lunes 27, ósea eran 4 días de licencia desde el resultado, asique la cual estamos bien ya, para la tranquilidad de todos, tanto el CESFAM como el del DESAM y el SAR, estamos tranquilos en ese aspecto así que no hay ningún inconveniente vale, en el informe epidemiológico del día de hoy, ya ahí ponerle, no se aquí como le puedo hacer

PRESIDENTE DEL CONCEJO

Si, perdón Don Carlos, si pueden apagar los micrófonos los concejales que tienen abierto, concejal María José

CONCEJAL AGUIRRE

¡Ay! Perdón

PRESIDENTE DEL CONCEJO

Y concejal Marinetti por favor

SR. CARLOS MUÑOZ

Como puedo exponer, es que estoy como a presentar ya

CONCEJAL ORTIZ

La niña de prensa le puede ayudar

SECRETARIA MUNICIPAL

Carlos mira, en la barra blanca que esta abajo donde esta tu micrófono, un teléfono y una cámara, hay 3 puntitos ¿verdad? Y dice presentar ahora, pincha presentar ahora

SR. CARLOS MUÑOZ

Ok listo, presentar ahora, ¿ahí les aparece?

PRESIDENTE DEL CONCEJO

No, todavía no

CONCEJAL ORTIZ

No todavía

SECRETARIA MUNICIPAL

REPÚBLICA DE CHILE
I. MUNICIPALIDAD DE CONCÓN
SECRETARIA MUNICIPAL
Ahí sí, ya Carlos ahí si

PRESIDENTE DEL CONCEJO

Se le cae a no se

SR. CARLOS MUÑOZ

¿Se cae?

SECRETARIA MUNICIPAL

Carlos algo paso que en tu presentación nos estamos volviendo a ver todos nosotros en la pantalla, ahí si

SR. CARLOS MUÑOZ

Ya, este es el informe epidemiológico de covid-19 de nuestra comuna, un análisis estadístico hasta el 24 de julio, con cifras del día de ayer 23 ya, porque no han logrado digamos, enviarnos la seremi el informe del día de hoy, aunque nosotros internamente tenemos los confirmados del servicio público, entonces más adelante se los informare, al 23 de julio cierto, nuestros casos acumulados confirmados son 340, tenemos sospechosos 17 que están en aislamiento en esperas de resultados, en cuarentena preventiva tenemos 26 personas con 7 fallecidos hasta la fecha actual, la cuenta total de nosotros a partir de la seremi de salud, el total de casos activos, según estado y rango etario, tenemos el mayor porcentaje de casos activos que es del adulto, entre los 20 y 64 años con un 74%, los adultos mayores de 65 años tenemos un 11,8%, niños tenemos un 9,4% y adolescente un 4,7%, como verán acá en esta tabla donde se puede distinguir en amarillo, nosotros tenemos un total de casos activos alrededor de 85 personas, que eso compromete los casos confirmados y los casos probables, recordar que los casos confirmados son aquellos casos que han sido debidamente confirmados a través de un PCR positivo, y los probables son todos los contactos estrechos de los covid confirmados, que han desarrollado síntomas pero que la normativa indica que no es necesario tomarles PCR, pero se toman dentro de la población bajo control, para nosotros desde el punto de vista epidemiológico, en esta tablita podemos observar en la tabla superior, la incidencia comunal en los casos confirmados, la incidencia, la tasa de incidencia son el número de casos que se han acumulado a través del tiempo, en nuestra comuna han ido subiendo poco a poco, cuando por ejemplo nosotros en estos 491 se suman tanto los confirmados como los probables, y en los casos confirmados en la semana epidemiológica, nosotros podemos observar como esta cifra tuvimos entre la semana 26 y 27 un alto porcentaje y luego en la semana 30 vimos como el pico bajo en nuestra comuna el número de PCR realizado en SAR esto es un momento importante porque

REPÚBLICA DE CHILE
I. MUNICIPALIDAD DE CONCÓN
SECRETARIA MUNICIPAL

nosotros a partir del día 4 de junio iniciamos todo lo que tiene que ver con la trazabilidad y el muestreo, el testeo a través de la PCR en nuestros servicios de urgencias para la comuna, a partir de la semana 21, pudimos ver que en la semana 23 empezó a aparecer el primer covid confirmado y esto fue en tendencia superior y como podrán ver en azul y en amarillo, entre la semana 26 y 27 el número de resultados positivos y negativos eran prácticamente iguales, salvo la semana 27 donde los PCR positivos lograron sobrepasar a los resultados negativos, pero que es lo importante hoy en día, en que actualmente nosotros ya pudimos generar las estrategias para que la población pudiera tener aislamiento, sus medidas de cuidado respectivas y la curva bien a la baja, por lo tanto como podrán ver en la semana 30 solo tuvimos tres casos positivos y 31 casos negativos, lo que favorece digamos desde el punto epidemiológico que estamos a la baja, la incidencia acumulada como se podrá mostrar vemos los resultados, vemos las cifras azules más porcentaje de PCR negativos que los positivos, eso implicaría que en este momento el resultado de PCR a nivel negativo son 232 y positivos son 165, distribución de los PCR tomados por sexo, nos muestra que la mayor cantidad se le toma al sexo femenino que al masculino en un 54,9%, resultados según PCR según sexo, no vemos que las mujeres a nivel del grupo femenino el mayor porcentaje es PCR negativo que positivo, al igual que en los hombres donde vemos que el PCR positivo es mucho menor al PCR negativo, por rango etario podemos observar que la mayor cantidad de PCR tomadas son en adultos mayores como lo dije en la primera tabla entre los 20 y 64 años, seguido esto de los adultos mayores pero sigue siendo mayor el porcentaje de PCR negativos que los positivos, en rango digamos de horario nos damos cuenta que nuestro servicio de urgencias atiende la mayor cantidad de solicitudes por sospecha de covid, entre las 12 y las 18 horas teniendo el gran porcentaje de toma de estas muestras en ese horario, como verán entonces esto nos permite a nosotros trabajar en la población bajo control, según expuesto nosotros hoy en día nuestro equipo esta centralizando en elemento diario en todos los covid confirmados, los probables contactos estrechos, de acuerdo a los lineamientos del ministerio y podríamos decir que actualmente las medidas que se han tomado han demostrado digamos una eficacia para la comuna, porque hemos logrado bajar esos casos positivos digamos a una positividad negativa, que no

PRESIDENTE DEL CONCEJO

Se cayó el grafico por si acaso

SR- CARLOS MUÑOZ

Ahí ya termino, esto nos permite reflejar que el trabajo que se está llevando, el seguimiento, porque a nosotros a quien, lo que es primordial acá es

REPÚBLICA DE CHILE
I. MUNICIPALIDAD DE CONCÓN
SECRETARIA MUNICIPAL

garantizar el servicio epidemiológico del covid 19 de lunes a domingo, en horario digamos amplio, porque cuando nos llegan resultados nosotros inmediatamente llamamos a la familias e indicamos el aislamiento, eso nos permite a nosotros tener una periodicidad digamos en el servicio sin interrupciones, porque si nos llegara un positivo hoy día y esperaríamos hasta el lunes, van a pasar dos días en que la familia puede salir sin sus resultados y eso implica de que puede haber demás concejales que igual es algo que está sucediendo, esto no es algo para cantar victoria de antes, es de mayor importancia seguir la misma ideología en que estamos, a pesar que digamos que nacionalmente se está mostrando leves mejorías en la comuna, yo creo que también, pero falta muchísimo todavía mucho tiempo por esta batalla, esto no implica que también puede llegar una segunda ola de contagios, a nosotros como equipo de salud también nos tiene un poco preocupados, en lo que ha dicho el ministerio soy super sincero en eso porque eso implica un poco de mayor flexibilidad para la gente, y a la larga eso la gente tiende que relajarse un poco y sencillamente puede haber una segunda ola de brotes, pero como equipo nosotros estamos trabajando para estar preparados cuando llegue esa segunda ola, ya eso seria

PRESIDENTE DEL CONCEJO

Gracias don Carlos, yo agregaría algo don Carlos que dentro del informe hoy día se detectó, se informó perdón un solo caso en la comuna de concón

SR. CARLOS MUÑOZ

Don Oscar, el sistema público, no tengo el informe del

PRESIDENTE DEL CONCEJO

Es que acabo de llamar y me dice que quiere, ósea si es un solo caso que apareció hoy día en el informe de la seremi y por otro lado entiendo que la verdad es que no he podido estar muy atento al tema de la información completa, pero a lo mejor usted me puede reafirmar o algún concejal, entiendo que entro en cuarentena la calera y la cruz

SR. CARLOS MUÑOZ

Si señor, entro en cuarentena y en periodo de transición San Felipe y los Andes

PRESIDENTE DEL CONCEJO

Y San Antonio parece ¿o no?

SR. CARLOS MUÑOZ

Si, San Antonio si señor

REPÚBLICA DE CHILE
I. MUNICIPALIDAD DE CONCÓN
SECRETARIA MUNICIPAL

PRESIDENTE DEL CONCEJO

Ya bueno, ahí es donde dice usted también son los riesgos tal vez sin duda que tengamos que estar muy atentos, porque concón sigue siendo un lugar de donde pasa todo el mundo para ir a otras ciudades, yo no sé qué implicancia podría tener al ir a si como fue Quillota digamos, con cuarentena al quedarse la cuarentena, calera y la cruz también, de alguna manera se verá impactado me imagino en la comuna

SR. CARLOS MUÑOZ

Ósea yo pienso igual don Oscar y señores concejales, que la cifra como han ido a la baja en nuestra comuna, yo creo que el ministerio también nos observa o la autoridad sanitaria vera que nosotros de cierta manera se logró penar esa semana entre el 26 y 27, que correspondía como entre la primera y segunda semana de junio, que ahí fue que se alzaron la mayor cantidad hubo una alza y ellos epidemiológicamente y estadísticamente verán que ahora hay poco, porque antes informamos de 10 de 12, recuerden que hubo un día creo que 16 y así sucesivamente, ahora con uno ellos verán que se ha logrado digamos que las estrategias sanitarias locales han logrado surgir efecto, por lo tanto ellos semana a semana nos vigilaban, en este caso yo creo que no sería la excepción y ellos van a ver que nosotros hemos logrado frenar el contagio de cierta manera por lo tanto en algún momento lo que habíamos pensado en cuarentena quizás todavía no, pero uno no sabe que el día de mañana pueda resultar eso con estas medidas que digamos el gobierno está implementando en transición y poco a poco

PRESIDENTE DEL CONCEJO

Agregar también señores concejales con este informe, de inmediato le doy la palabra, agregar también como informe que no se informaron de lo ingreso de los recursos que ha anunciado el gobierno, en el caso para la atención primaria que va a permitir la contratación de entiendo don Carlos, lo siento un vehículo y más profesionales para la están más seguidos o trabajando más directamente en terreno, aumentar hoy día la fiscalización en el ámbito de los que están en la nómina digamos de los contagiados

SR. CARLOS MUÑOZ

Si, efectivamente es así, recuérdese de que el ministerio instruyo a la atención primaria tres ejes fundamentales que es el testeo en la trazabilidad, el aislamiento y en ese orden de ideas, nosotros los dos ejes principales nosotros ya lo teníamos haciendo pero ahora vamos a aumentar en el testeo cierto, en determinar cuáles son los lugares donde tiene mayor brote en la comuna, donde se genera la mayor cantidad de contagios y además de

REPÚBLICA DE CHILE
I. MUNICIPALIDAD DE CONCÓN
SECRETARIA MUNICIPAL

manera preventiva el aumentar el número de testeos , eso nos podría determinar población que quizá esta asintomática y obviamente nos permiten aislar a esas personas y hacerle la trazabilidad de seguimiento correspondiente y eso implica la contratación de digamos de este vehículo para lograr en determinadas brigadas hacer la mayor cantidad de testeos a un cierto porcentaje de la población, queremos llegar a lugares donde sabemos de qué hay aglomeramientos, hay cantidad de personas que pueden estar en situaciones de vulneración, que no tienen las condiciones de habitabilidad necesarios como para poder hacer un aislamiento, hay muchos que viven en casas con una cantidad de personas allí mismo y eso implica también poder hacer este testeo en esos lugares de manera preventiva, las ferias, los comercios, esto nos permitiría a nosotros como poder ampliar el margen de testeo y poder aumentar digamos la cobertura que es necesaria hoy en día en la comuna para verificar, digamos personas que no saben que tiene la enfermedad o sencillamente están asintomáticos y poder aislarla y poder evitar mayor propagación de la enfermedad

PRESIDENTE DEL CONCEJO

Gracias don Carlos, secretaria municipal le damos la palabra a los concejales, vi que levanto la mano primero el concejal Ortiz

SECRETARIA MUNICIPAL

Concejal Ortiz, después el concejal Valdovinos, en ese orden señor alcalde

PRESIDENTE DEL CONCEJO

Concejal

CONCEJAL ORTIZ

Buenas tardes, a mí me parece fantástico el que vayamos reduciendo la cantidad de contagios, pero informar eso hacia la comunidad va a dar un relajo que podría ser perjudicial más que un beneficio, yo creo que nosotros debemos mantener la guardia arriba no dejarnos creer por que bajamos de 16 contagios a 1, creer que la pandemia está controlada, que concón lo esta haciendo maravilloso si no que decirle a la gente que permanezca en esta situación atenta y estar preocupado de las medidas de confinamiento de restricción y de usar la mascarilla, usar todo los tipos de cosas para disminuir el contagio, y no decirle que ya estamos bien y que vamos para adelante digamos, creo que eso debiera ser como primera medida

PRESIDENTE DEL CONCEJO

Si, efectivamente perdón concejal, para darle la respuesta de inmediato y la palabra a don Carlos, creo que en el informe que nosotros entregamos

REPÚBLICA DE CHILE
I. MUNICIPALIDAD DE CONCÓN
SECRETARIA MUNICIPAL

decimos simplemente las cifras no colocamos así que, las intenciones o como esta mejor, eso en el fondo yo creo que tiene toda la razón nosotros no podemos relajarnos ni tampoco crear una falsa expectativa, cuando hemos sabido que hay días que ha habido uno y después nos salto a diez o a doce, entonces, don Carlos

SR. CARLOS MUÑOZ

Si, concuerdo completamente con don Oscar y con usted concejal porque, lo que yo transparente digamos es que las medidas digamos a nivel del equipo están resultando, pero a la comunidad nunca podemos darle esa sensación de seguridad en estos momentos imposible, es imposible y no sabemos hasta cuando, yo creo que hasta diciembre no podemos dar ningún signo de tranquilidad porque eso implica que la gente se toma relajo y ahí con las medidas que esta aplicando el gobierno y obviamente es respetable por que es la autoridad y todo, pero definitivamente nosotros como equipo de salud vemos de re ojo esas estrategias que para nosotros son puede jugar una mala pasada, asique de nuestra parte y espero de que también nos apoyen en ese sentido, yo lo transparente por que como ahí yo rindo digamos el informe, pero la idea es que nos apoyen de no dar esa sensación de seguridad que en estos momentos, yo sería muy responsable de mi parte, decirle no estamos bien si no que yo transparente básicamente un punto de vista técnico

PRESIDENTE DEL CONCEJO

Ok, gracias don Carlos

SECRETARIA MUNICIPAL

Concejal Jorge Valdovinos

CONCEJAL ORTIZ

Alcalde lo último, me parece que se va a hacer la feria nuevamente

PRESIDENTE DEL CONCEJO

Vamos a informar de inmediato, pero para que continuemos con la

CONCEJAL ORTIZ

Si, pero me falto esto, no es con respecto a la feria, justamente tomar justamente todas las medidas que sea necesaria justamente para el sector detrás del santa Isabel que esta muy desprotegido, ellos trabajan así a la loca, no a veces no tienen mascarillas mucha gente reunida entonces ojala podamos atacar ese foco de contagio ahí que este dañando a la comunidad, eso nada mas

REPÚBLICA DE CHILE
I. MUNICIPALIDAD DE CONCÓN
SECRETARIA MUNICIPAL
PRESIDENTE DEL CONCEJO
Gracias

SECRETARIA MUNICIPAL

Le corresponde al concejal Jorge Valdovinos entonces su intervención y después esta levantando la mano el concejal moya

PRESIDENTE DEL CONCEJO

Bueno, muy bien

CONCEJAL VALDOVINOS

Gracias, buenas tardes a todos, bueno señor director primero que todo espero que los funcionarios que están en cuarentena preventiva sea solamente una cuarentena preventiva que no arroguen positivo, y todo sea negativo y la pregunta justamente va por este tema, es algún protocolo tengo entendido que cada funcionario debe hacer una declaración jurada, y que no ha tenido contacto directo con personas con covid positivo, mi pregunta es que quiero saber si la persona que dio positivo, cumplió con esta normativa con esta declaración ya que no se en que labor se desempeña y hay particulares que fueron al CESFAM el día lunes, el día martes y están preocupados, lo otro que si se hizo la sanitización correspondiente a toda la parte del CESFAM, bueno a todo el sector, porque la preocupación existe, hemos tenido informaciones que me llegaron, ahí me llego un WhatsApp de lo que estaba pasando pero como había reunión hoy día yo creo que y aparte de eso recibí llamado telefónicos , entonces hay gente particular y tampoco me dieron el nombre, entonces la pregunta es esa si es que la persona que dio covid positivo, hizo esa declaración si es que tuvo contacto, si es que había algún familiar de esta persona que tenia covid y el bueno fue contagiado debido a eso, me gustaría que lo diera a conocer, porque si es así si tuvo contacto, hay una irresponsabilidad de la persona al haber asistido, haber estado trabajando ese día en el sector que le correspondía, no se en que sector trabaja tampoco, eso no mas

PRESIDENTE DEL CONCEJO

Don Carlos

SR. CARLOS MUÑOZ

Ya, buenas tardes concejal, mire el funcionario corresponde digamos es un funcionario administrativo ya, su pareja es una auxiliar de servicio perteneciente al CESFAM, ellos fueron contacto estrecho de un covid positivo que es el hijo de la señora de la auxiliar de servicio ya, el se toma

REPÚBLICA DE CHILE
I. MUNICIPALIDAD DE CONCÓN
SECRETARIA MUNICIPAL

digamos su examen prontamente el día 17 cierto, lógicamente el funcionario asiste el día 17 y sábado 18 a dependencias de DESAM, yo no he tenido la oportunidad de conversar con el y por eso se presenta un informe digamos ante el director digamos, ante la directora subrogante ya, con toda la situación, con todo lo acontecido ese día para que se haga una investigación interna de que fue lo que sucedió, por que yo no he tenido la oportunidad de hablar ni con el ni con ella, lógicamente nosotros hacemos una declaración jurada los días lunes cada semana, porque esta sábado y domingo, para nosotros permitir saber lo que realizo el funcionario durante el sábado y el domingo, lógicamente nosotros debemos entender de que quizás hubo una vulneración digamos del protocolo interno que eso lo deberá de determinar la investigación interna que realizaremos ya, pero digamos desde el punto de vista epidemiológico lo que nosotros hicimos fue aislar a los funcionarios que estuvieron en contacto con él, preventivamente a pesar digamos de que no pudimos determinar de que realmente era un riesgo para ellos, pero preventivamente para pensar en la salud de ellos, la operatividad del establecimiento le hicimos PCR a todos ellos y afortunadamente de los 14 ya me llegaron 12 resultados y todos fueron negativos, entonces en ese caso nos da la tranquilidad tanto operativamente como pensar también en la salud de ellos y sus familias, de que no hubo en ningún momento un riesgo más allá digamos del tema administrativo propiamente tal que hay que investigarlos, soy super sincero en ese aspecto, hay que revisar muy bien que fue lo que sucedió, yo necesito hablar con ellos para saber que fue lo que lo fallo porque, los protocolos están plenamente difundidos entre todos los funcionarios y por eso llevábamos alrededor de 126 días concejal sin ningún caso en nuestro establecimiento de salud, éramos prácticamente el único centro a nivel regional que no habíamos tenido ni un solo peligro

PRESIDENTE DEL CONCEJO

Yo complemento, perdón concejal, esto que recibí la información de la dirección y yo le he ordenado de inmediato un sumario administrativo para el caso

CONCEJAL VALDOVINOS

Me parece bien señor presidente por que la verdad si hemos estado trabajando en una forma bueno, muy bueno aquí en concón, lo que usted este ordenando en el sumario administrativo en el sentido que no estamos culpando a nadie, pero si tiene responsabilidad, yo creo que es algo muy grave, yo creo que usted debe tomar cartas en el asunto, pero así que muchas gracias

SR. CARLOS MUÑOZ

REPÚBLICA DE CHILE
I. MUNICIPALIDAD DE CONCÓN
SECRETARIA MUNICIPAL

Ahora don Oscar, es muy importante agregar algo, estos 126 días que nosotros no hemos tenido ningún solo caso positivo es algo muy bueno desde el punto de vista de gestión, porque en algo en que se preocupado el departamento de salud es en ofrecer nuestras medidas de protección ya, lo EPP, los equipo de protección personal y en importante destacar que en este caso confirmado de nuestro funcionario el único caso, es a partir de un contacto externo, ajeno al establecimiento ósea él no se infectó acá ni con un paciente ni un compañero, simplemente fue un familiar entonces en ese aspecto también hay que ser transparente en ese sentido y que nosotros hemos mantenido su EPP y hemos velado por que las cosas se lleven a cabo como corresponde plenamente, que pasa

PRESIDENTE DEL CONCEJO

Justamente es lo que tenemos que velar hoy día para ver esa responsabilidad que puso en riesgo a muchos de nuestros colegas y funcionarios, concejal moya tiene la palabra

SECRETARIA MUNICIPAL

Concejal moya corresponde la palabra

CONCEJAL MOYA

Bueno, primero saludarlos don Oscar felicidades porque también se esté pidiendo este sumario, creo que hasta el día que paso esto concón a mantenido un ejemplo completamente en cuanto y yo creo que desde hace rato desde el año pasado, cuando empezó con el tema de la crisis, ahora en pandemia hemos mantenido una baja un paciente covid, hemos tenido no tuvimos problemas con la comuna, no teníamos ningún funcionario infectado y la verdad que eso habla de lo bien que está trabajando concón en general, el otro día cuando se entregaron todas las cajas no faltó ni una, entonces creo que entre nosotros mismos nos estamos, si pasan estas cosas entre nosotros mismo nos estamos haciendo zancadillas y yo creo que no es la forma de vivir que tienen los conconinos, así que muy bien que se este haciendo ese sumario

PRESIDENTE DEL CONCEJO

Muy bien concejal

SECRETARIA MUNICIPAL

La concejal Adriana Marinetti levanto la mano

PRESIDENTE DEL CONCEJO

No no no, tiene la palabra si

REPÚBLICA DE CHILE
I. MUNICIPALIDAD DE CONCÓN
SECRETARIA MUNICIPAL

CONCEJAL MOYA

Lo que yo quería preguntar era por el tema de la feria, la feria supuestamente comienza mañana, la feria ya comienza mañana y quería ver cuales son los protocolos que tenemos para el ingreso la verdad para todo el proceso de compra que tenemos, que aparte don Oscar aparte de eso también que va a pasar con lo otros lugares que estamos fiscalizando, por que yo creo que lo que va a pasar con la feria mañana, que va a funcionar mañana, va a funcionar los miércoles pero eso no va a quitar que la gente se siga poniendo atrás del santa Isabel, eso no va a quitar que la gente se siga poniendo en avenida concón Reñaca, entonces quiero saber que es lo que va a seguir pasando con estos dos entes, con la feria que esta constituida y con los vendedores ambulantes

PRESIDENTE DEL CONCEJO

Si mire, así ya de inmediato digamos aprovechamos de informar como también preguntaba el concejal Ortiz, efectivamente lo que va a suceder mañana es nosotros hemos llamado la marcha como esto se llama esto cuando, marcha

SECRETARIA MUNICIPAL

Marcha blanca

PRESIDENTE DEL CONCEJO

Marcha blanca, marcha blanca, por que mañana vamos a probar todo lo que en teoría no cierto se armó, ahora hay que ponerlo en la practica y esta va a ser la prueba de fuego del inicio de esta situación, esta ya todo preparado en a esta hora están en el lugar viendo los últimos detalles, hoy día se deja instalado la infraestructura y mañana a partir de las 6.30 – 7.00 de la mañana, el equipo me dice don Carlos en el lugar para, el equipo covid no cierto para velar por que todo este dentro de la normativa que hemos autoimpuesto en base al control, en base a la sanitización y por supuesto en base a la nueva forma de atender de cada uno de los feriantes, que ellos han firmado un protocolo que tienen un compromiso también con la comunidad y el municipio en términos en que todo esto se esta haciendo en favor para que esto funcione, pero que ellos también tienen que tener la responsabilidad, la atención en el lavado de las manos, en el cuidado, en la mascarilla

CONCEJAL MOYA

El proceso completo

PRESIDENTE DEL CONCEJO

REPÚBLICA DE CHILE
I. MUNICIPALIDAD DE CONCÓN
SECRETARIA MUNICIPAL

El proceso completo y va a estar controlado en los 4 lugares como los mostrábamos la otra vez eso se fue aprobando al día, la cantidad de cierres, la cantidad de vallas, entiendo que ya está toda la implementación y pero mañana es la prueba de fuego en términos de operativamente como va a funcionar con esta marcha blanca de tal manera que nos de la tranquilidad que esto va a funcionar y vamos a ver ahí los detalles, es decir por que hay una modalidad bastante separados se le ha entregado un apoyo integral a cada uno de los feriantes, van a estar más separados, va a ver más espacio para y también va a ver un control de con los funcionarios, con nuestro equipo de salud del covid, y por supuesto también la armada y va a ver digamos un control para evitar que se nos produzca una avalancha por que eso va a ser una prueba de fuego y lo que nosotros necesitamos es que tal vez hoy día y se lo decíamos con mucha franqueza a los feriantes que no venga tanta gente para probar el mecanismo de esta nueva modalidad, así que eso, déjeme terminar por favor concejal, entonces la idea es que esto va a ser la marcha blanca de la instalación de la feria, por otro lado nosotros ya nos reunimos con la otra feria, la feria magallanes nos reunimos con todos los dirigentes y hemos también iniciado ya hace varios días un trabajo para llegar al mismo sistema de acá, con protocolos que se van a firmar se esta revisando en terreno como eso esta cerrado, tiene un acceso se esta viendo como van a ir los módulos, todo lo que hoy día vamos a probar mañana, nosotros lo vamos a tener como ejemplo en la próxima feria digamos que esa también va a empezar a funcionar como le digo ya nos hemos reunido con los dirigentes en terreno y también en este sistema de video conferencia y por otro lado el tema de la fiscalización que sin duda va a ser fundamental, ósea hoy día lo conversábamos la otra vez, nosotros tenemos que entender que hay gente que no es parte de la feria y que esta acá, se ha hecho un levantamiento también tenemos que entender que más allá digamos de que le demos la oportunidad que algunos puedan vender unos por aquí por allá, por que entendemos lo que esta pasando pero tal como decía usted, tiene que cumplir las exigencias sanitarias lo mínimo que le vamos a pedir es que por ahora cierto estén cumpliendo estas exigencias sanitarias y de ahí es que este control, este equipo de trabajo se va hemos a hablado con el seremi de la importancia que tiene después de tener tanto tiempo cerrada la feria, conforme hoy día lo hable de distinta manera, ya no como lo estábamos acostumbrados a ver, ni tampoco como estamos acostumbrados a ver nuestra comuna, así que créame que estamos muy muy preocupados, esperamos que todo salga bien mañana que funcione y el control de lo que viene es parte de la estrategia también concejal así que esta dentro de esa acción

CONCEJAL MOYA

REPÚBLICA DE CHILE
I. MUNICIPALIDAD DE CONCÓN
SECRETARIA MUNICIPAL

Don Oscar, si es que a mi me preocupaba es que nosotros hace un tiempo atrás venia gente de Valparaíso, los que venían en estos camiones, entonces mañana también se cierra Quillota, se cierran otras comunas entonces de repente van a tratar de bombardearlos por todos lados, ahí a lo mejor de repente que se mantenga lo que es la, lo que estaba la semana pasada, el cordón sanitario que creo que nos ha protegido mucho

PRESIDENTE DEL CONCEJO

Lo pedimos, pero no hasta el momento como hoy día recién nombraron a estas comunas nosotros vamos a insistir, pero para mañana no lo vamos a tener, si al cordón sanitario lo aprueba el seremi, pero tiene toda la razón nosotros a raíz de esta situación que hoy día van a estar las otras comunas cerradas

CONCEJAL MOYA

Si claro, que no lo teníamos pendiente

PRESIDENTE DEL CONCEJO

Exacto, ellos entran el martes parece o no

SECRETARIA MUNICIPAL

el martes alcalde, no es de hoy, es del martes no nos confundamos

PRESIDENTE DEL CONCEJO

pero se va a producir seguramente eso que dice usted en términos de salir de otros lados para venir a una comuna que no está en cuarentena asique vamos a estar muy atentos concejal

SECRETARIA MUNICIPAL

le corresponde entonces a la señora Adriana Marinetti su intervención

CONCEJAL MARINETTI

Bueno, felicitar al CESFAM por todo lo que está haciendo porque yo sé que lo que hacen es sacrificado dejar a su familia a los turnos etc. pero la respuesta me la dio en si el alcalde porque yo quería saber que iba a hacer salud en la feria que trabajo iba a hacer en la feria entonces me gustaría que salud nos dijera exactamente cuál va a ser su trabajan al ingreso de la feria y a la salida

PRESIDENTE DEL CONCEJO

muy bien don Carlos

REPÚBLICA DE CHILE
I. MUNICIPALIDAD DE CONCÓN
SECRETARIA MUNICIPAL

SR. CARLOS MUÑOZ

bueno buenas tardes concejal, el día de mañana nosotros vamos a asistir digamos previamente a la apertura de la feria nosotros queremos digamos de una manera educativa pero también preventiva revisar que todo cumpla lo más mínimo posible con la normativa sanitaria pero también hacerle las entrevista a cada una de las personas que va a realizar sus ventas desde el punto de vista epidemiológico si ha tenido algún tipo de síntoma si ha tenido previamente al día de hoy si ha manifestado algún síntoma asociado al covid que nos permita a nosotros digamos preventivamente que esa persona esté allí y obviamente educar a las personas que van a asistir a la apertura de la feria nosotros lo único que queremos que todo fluya ojala lo mejor posible siempre teniendo en cuenta las medidas de control pero esto es una asistencia preventiva y educativa para todos los feriantes y que cuenten con nosotros para lo que necesiten porque si en algún momento alguno de ellos se siente mal o se siente digamos con síntomas asociados nosotros podemos hacerle la toma del PCR para evitar digamos mantenga distancia, ese es desde el punto de nosotros el tema sanitario

CONCEJAL MARINETTI

Listo muy bien alcalde gracias

SECRETARIA MUNICIPAL

señora Gabriela Orfali está pidiendo la palabra Señora Gabriela

PRESIDENTE DEL CONCEJO

tiene la palabra concejal

CONCEJAL ORFALI

una pregunta bien sencilla que la verdad no iba a intervenir porque esta súper claro, yo manifesté la semana pasada en concejo que me preocupaba mucho la situación de todas las personas que han de estar en la calle vendiendo porque ahora con la feria se produce dos puntos importantes entonces eso me preocupa y quedamos usted quedo de ver la mejor solución pero en relación a los feriantes todos los feriantes entran don Carlos con un PCR tomado, ellos entran la gente que va a trabajar en la feria tiene PCR mañana y su gente que va a estar con ellos tiene PCR mañana como es para mañana la condición en que condición de salud llegan los dueños de cada puesto

SR. CARLOS MUÑOZ

buenas tardes concejal bueno el día de mañana nosotros lo que vamos a hacer es revisar la base de datos de cada uno de ellos ya nosotros vamos a revisar en la plataforma a cada uno de ellos si esta digamos en la plataforma nacional

REPÚBLICA DE CHILE
I. MUNICIPALIDAD DE CONCÓN
SECRETARIA MUNICIPAL

como caso sospechoso o confirmado digamos porque eso inhabilitaría que trabajara ahí, no podría estar ahí eso significaría nosotros también vamos a hacer las entrevistas clínicas para determinar si alguno de ellos presenta algún síntoma o cuadro clínico asociado al covid si alguno de ellos presenta así sea un dolor de cabeza alguna molestia, que me duele esto que me duele aquello podríamos determinar si es asociado a covid y nosotros inmediatamente le tomaríamos la PCR eso nos permitiría aislar a esa persona de manera inmediata lo que nosotros podemos verificar digamos, cada cuanto esta la feria yo hago la pregunta acá cada cuanto está en la feria

PRESIDENTE DEL CONCEJO

cada día

SR. CARLOS MUÑOZ

cada cuanto se hace la feria

CONCEJAL ORFALI

miércoles y sábado

PRESIDENTE DEL CONCEJO

por ahora partimos los sábados ahí vamos a ver por eso la marcha blanca con ese tema

SR. CARLOS MUÑOZ

ya a partir de eso nosotros podríamos evaluar ya mañana en terreno porque justamente quiero mañana estar ahí ya evaluar cuantas personas son aproximadamente son las que van a concurrir cuantas personas son acompañantes y nosotros poder hacerles testeo a ellos ya para la próxima apertura podamos tener digamos una manera más segura desde la operatividad de la feria va? yo me comprometo con eso

CONCEJAL ORFALI

ósea don Carlos perdón que discierne y arme polémica pero a mí me parece que el listado de las personas que van a estar en los puesto y sus ayudantes eso se debió haber tenido esta semana para la apertura y la gente toda con PCR tomada por que mañana ya es muy encima porque ellos van a atender y quien sabe si hay alguno que está y puede producir lo que el decreto trato de impedir por meses en un minuto podría ser una situación que contravenga porque si los feriantes tuvieran unos 3 meses sin atender fue para evitar los contagios y perdóneme que se lo diga así tan francamente un PCR debió haber sido tomado con anticipación y los trabajadores debieron haber llegado listos controlados ellos y sus ayudantes y no mañana, mañana ya es mañana

REPÚBLICA DE CHILE
I. MUNICIPALIDAD DE CONCÓN
SECRETARIA MUNICIPAL

y mañana la cantidad de gente hay varios que se va a tocar tomar y ya fue no digo que mañana va a suceder un contacto pero podría hay posibilidad aumenta la posibilidad, si porque no sabemos si están todos súper y es tanta la necesidad tanto el deseo de volver abrir, que es tanta la necesidad familiar que, no sé qué a veces uno no sabe que lo tiene y no es por ser una mala persona pero uno no sabe que lo tiene y eso esta súper estudiado entonces de verdad que a mí me parece que ahí hubo una falta así que ojala pudiera

SECRETARIA MUNICIPAL

importante tener clara una cosa que la mayoría de estos feriantes hoy día vuelven a un lugar donde antes estaban de alguna u otra manera han estado ejerciendo la misma actividad dentro de la comuna ya ósea ellos han estado trabajando igual la gente ha estado comprando igual la diferencia es que ahora vuelven al lugar anterior y que nosotros vamos a ejercer un control ante ellos ya

CONCEJAL ORFALI

sí, pero hay alguna señal de detenerse, asique ojalá ahí se pueda ver

SECRETARIA MUNICIPAL

importante Carlos que tu ahí le dejes claro que si tú le aplicas un PCR se va a ir 4 días para su casa y no va a poder ejercer ninguna actividad y siguiendo la línea que tú siempre nos has informado en consejo el PCR se aplica a quien tenga síntomas entonces mañana el control va a ser como aduana sanitaria

SR. CARLOS MUÑOZ

justamente señora María Liliana yo iba a decir eso nosotros tenemos que tener en cuenta que los lineamientos hasta la semana pasada eran todo caso sospechoso con sintomatología ya no digamos cualquier persona puede venir a decirnos me quiero tomar un PCR porque quiero saber si tengo covid o no por eso a partir de la semana pasada alrededor del día lunes nos lograron recién capacitar la seremi en la estrategia de testeo trazabilidad y aislamiento y por eso cuando en mi exposición yo hablaba de aumentar el testeo es porque ya a partir del día que nos capacitaron que fue recién el día miércoles nos dicen empiecen a hacer testeo a toda la población que requiera digamos identificar preventivamente a quienes puedan tener covid y en ese aspecto nosotros por eso queremos tanto en las ferias en las garitas en los lugares donde está la locomoción colectiva en esos lugares nosotros queremos preventivamente ya lo podemos hacer

CONCEJAL ORFALI

REPÚBLICA DE CHILE
I. MUNICIPALIDAD DE CONCÓN
SECRETARIA MUNICIPAL

pero es un test rápido es un test rápido mañana

SR. CARLOS MUÑOZ

no en estos momentos el ministerio nunca nos ha hablado de test rápido todo a través de PCR por eso concejal yo la entiendo y nosotros nos preocupamos a futuro de esto de manera preventiva pero hasta el miércoles recién cuando las seremi nos dijo hagan esto una capacitación formal nosotros por eso yo les hable del test masivo y de ampliar de la cobertura del test PCR y en ese orden de ideas también va para esta población de efectivos digamos para la gente que trabaja en las ferias vale es así algo completamente técnico

PRESIDENTE DEL CONCEJO

muy bien secretaria municipal, pasamos a otro punto

SECRETARIA MUNICIPAL

sí alcalde porque acuérdense que esta es una reunión extraordinaria y solo dura una hora y media y la llevamos una hora

PRESIDENTE DEL CONCEJO

el pronunciamiento de aprobación segunda modificación presupuestaria de educación director del departamento don Rodrigo Ulzurrun tiene la palabra

RODRIGO ULZURRUN

muchas gracias señor alcalde concejales muy buenas tardes si esta es una presentación también tuvimos una comisión de educación

PRESIDENTE DEL CONCEJO

a ya si le vamos a dar la palabra a la comisión perdón disculpa, presenta la palabra

CONCEJAL ORFALI

bueno tuvimos la reunión el lunes 20 una reunión bien buena y la verdad es que estoy súper alegre porque se ha avanzado en algo que era muy necesario que era la adquisición de los, llegar a la licitación de lo que es adquirir los tablas computadores y es una modificación bien sencilla está muy clara los descriptores están súper claro lo conversamos ese día son 113 millones de inversión 55 millones como servicio de internet para entregarle la banda ancha y el chip a los estudiantes 58 millones en equipos informáticos porque también hay que mencionarlo y Rodrigo después lo va a explicar mejor que a un grupo importante de niños más pequeños más chicos se les entregó unos tables que tenía el Irma salas que tenía unos Tablet guardados que se les entregó para que pudieran empezar a estudiar y sería también un aporte al

REPÚBLICA DE CHILE
I. MUNICIPALIDAD DE CONCÓN
SECRETARIA MUNICIPAL

tema de las clases online pero aquí es importante que después el día martes tuvimos reunión jurídica con el alcalde fue el tema de la entrega el comodato como va a ser la entrega si se va a firmar un contrato o qué tipo de entrega se va a hacer Rodrigo de educación habla de un comodato ahora porque hablamos de los seguros también comprometidos entonces esto es importante de aclarar por qué conversamos con patricio Anders en la comisión de jurídico y bueno el estaba en base al comodato pero con Adriana y Rodolfo en esa segunda reunión y comentábamos también que un comodato es como firmas responsabilidades cuando el segmento al cual le estamos entregando son padres que por sí mismos no han podido comprarles un Tablet o un computador a su hijo entonces difícilmente pueden responder por algo por un Tablet que ellos no han tenido la capacidad entonces llamamos como comisión a que se haga un análisis de la forma en el cual ese padre va a firmar y las responsabilidades que va a adquirir porque al entender que son recursos fiscales que es un activo que se le está entregando por la municipalidad y que va a salir a las casas y son mil aproximado se entiende que en ese universo lo más seguro es que alguna problemática se presente más si son niños y jóvenes entonces me preocupa el tema de cómo se va a contextualizar las responsabilidades en los padres y apoderados y los seguros que ellos podrían tener en esta segunda modalidad porque esta modalidad no la teníamos antes entonces es un tema a revisar pero la modificación concejal es muy clara está bien lograda los descriptores son bastante sencillos y llamo a que se apruebe para que podamos acelerar la compra y que los alumnos puedan estar con clases normales regulares ya vinculándose con el profesor y con sus compañeros como es lo tradicional y como ellos tienen el derecho a la educación ahora en lo último que quería agregar los pre básicos no tienen acceso en esta compra ósea desde kínder hacia abajo ello no van a tener este servicio educacional en base a clases online formales sino que van a tener capsulas las capsulas son video que se graban a través de las redes y se envía y las mises tienen que estar en contacto con sus padres y tener diferentes formas de llegar por la edad también porque tienen diferentes formas de relacionarse maduracionalmente por la edad también que los niños estén mucho rato en eso la modificación bien pero a mi bueno ese es un tema que usted vera alcalde con su

PRESIDENTE DEL CONCEJO

le puedo dar la palabra démosle la palabra al director gracias concejal don Rodrigo

RODRIGO ULZURRUN

muchas gracias señor alcalde si habíamos conversado este tema ya estamos en conversación también con don patricio con nuestro jurídico no, para el

REPÚBLICA DE CHILE
I. MUNICIPALIDAD DE CONCÓN
SECRETARIA MUNICIPAL

concepto de este comodato que es sumamente importante y que también la ley se nos obliga que estos instrumentos como van a salir del establecimiento tienen que salir con un comodato bajo responsabilidad del representante legal del chico ya sea tutor su padre etc. o encargado de los niños también es importante señalar que estos instrumentos cuando llegan al DAEM de inmediatamente se informa a la compañía de seguros por lo tanto quedan asegurados los computadores

SECRETARIA MUNICIPAL

a ver precisemos Rodrigo para que no nos confundamos los computadores siempre que no sean Tablet se pueden asegurar las Tablet no se pueden asegurar eso ya con la experiencia de los Tablet que le entregamos a ustedes señores concejales las aseguradoras no los aseguran se eliminó esa prima solamente aquello que tenga característica de computador y que tenga uso especial de trabajo y de oficina estamos a los que van a llevar computadores se lo podemos asegurar el resto no se van asegurados ya pero ese es un riesgo que tenemos que correr porque hay un interés jurídico superior que es poder educar al menor

RODRIGO ULZURRUN

así es así es muchas gracias señora maría Liliana eso aclara bastante el tema por lo tanto es importante como bien señalaba nuestra concejal esto es un felizmente llegó el momento de poder adquirir estos elementos que van a permitir una mejor comunicación con los chicos esto agradezco todo el apoyo en esa reunión y trabajaremos en ese comodato que ya empezamos ya a trabajar con ese comodato con nuestro jurídico señor alcalde señores concejales su micrófono don Oscar

SECRETARIA MUNICIPAL

Rodolfo moya estaba levantando la mano para pedir la palabra

PRESIDENTE DEL CONCEJO

tiene la palabra concejal

CONCEJAL MOYA

sí don Oscar yo nuevamente yo desde el comienzo que empezó la pandemia bueno desde el comienzo que estoy como concejal bueno me he preocupado de mejorar la tecnología porque creo que es una parte importante de nuestras vidas y lamentablemente ahora lo estamos aprendiendo de esta manera tenemos que aprender la de forma rápida tratar de ponernos al día en todo lo que son los programas son las plataformas y la verdad me siento feliz desde que se esté dando este paso creo que es súper importante para los alumnos lo

REPÚBLICA DE CHILE
I. MUNICIPALIDAD DE CONCÓN
SECRETARIA MUNICIPAL

que si también quiero recalcar lo que dice Gabi tiene toda la razón al decir que es súper difícil para unos padres que nunca han tenido la posibilidad de tener un computador para sus hijos que si en algún momento les pasa algo que si es que se los roben se les caiga o cualquier cosa puedan tener la posibilidad de la devolución de este, creo que es súper importante destacarlo creo que tenemos que preocuparnos bien de eso

PRESIDENTE DEL CONCEJO

perdón lo interrumpo concejal solo para dejar en libertad al señor del CESFAM que tiene que retirarse porque tiene que ir a ver un tema, don Carlos puede retirarse no mas

SR. CARLOS MUÑOZ

muchas gracias hasta luego

CONCEJAL MOYA

chao que le vaya bien

PRESIDENTE DEL CONCEJO

siga nomas concejal

CONCEJAL MOYA

puedo seguir

PRESIDENTE DEL CONCEJO

si

CONCEJAL MOYA

ya voy entonces eso creo que es más que nada y lo otro lo que me gustaría nuevamente e hincar el diente creo que hoy día uno de los mayores poder de la comunicación es la conexión creo que todos si tenemos una buena conexión vamos a trabajar de buena manera no nos vamos a caer vamos a tener una reuniones más fluidas sin problemas de mala información entonces creo que también es súper importante y seria súper importante que junto a esta tecnología que se está dando para el tema de la ayuda a los alumnos bueno también seria súper importante tener en cuenta el tema de la conexión que tenga cada uno ver a lo mejor la posibilidad de aumentar los puntos de conexión wi-fi hace un tiempo a lo mejor la gente cuando estábamos empezando con el tema de la pandemia la gente reclamaba porque no

REPÚBLICA DE CHILE
I. MUNICIPALIDAD DE CONCÓN
SECRETARIA MUNICIPAL

teníamos cómo vamos a salir si nos están diciendo que nos quedemos en casa la gente ya está saliendo un poco mas ya está entendiendo como tiene que salir con el cuidado y creo que sería súper importante a lo mejor llevarles una conexión para que tengan cerca de su casa

PRESIDENTE DEL CONCEJO

perfecto concejal don Rodrigo

RODRIGO ULZURRUN

sí no solamente añadir que además de esto esta modificación presupuestaria también autoriza y permite la adquisición de la banda ancha y de los chips por lo tanto los chicos van a poder conectarse

CONCEJAL MOYA

del computador

RODRIGO ULZURRUN

exactamente

CONCEJAL MOYA

por eso estoy diciendo yo por eso que separe la cosa como que los que llegaron bien, pero para los que no tienen a lo mejor tienen un punto de mejorar la conexión para que las personas se puedan ir a conectar a algún punto nada que decir de eso perfecto no si lo otro viene completo

PRESIDENTE DEL CONCEJO

gracias concejal secretaria municipal podríamos ya hacer la votación para esta modificación, yo no tengo el número del ordinario para que lo repita por favor

SECRETARIA MUNICIPAL

sí alcalde, yo lo tengo entonces se va a llevar a votación la aprobación de la segunda modificación presupuestaria de educación en votación señores concejales me levantan la mano por favor aprobado unánime acuerdo 135 se da por aprobado señor alcalde pase al siguiente punto

PRESIDENTE DEL CONCEJO

muy bien siguiente punto dice pronunciamiento autorización suspensión de contrato de reposición de paradero borde costero según artículo 65 letra j ley 18965 le vamos a dejar a la palabra a la directora de la SECPLAC

REPÚBLICA DE CHILE
I. MUNICIPALIDAD DE CONCÓN
SECRETARIA MUNICIPAL

SRA. SOLEDAD RUBIO

buenas tardes concejo me escucha bien porque se me había ido ya, entonces traigo el pronunciamiento del concejo un proyecto free que es la ejecución de los paraderos del borde costero reposición de paraderos de borde costero le enviamos la ficha la planimetría y la imagen de los paraderos de los cuales se van a reponer estos paraderos van a ser similares o iguales al paraderos que hoy se encuentra en el sector de la rotonda el paradero nuevo son 10 paraderos en el borde costero y dos paraderos para el sector rural uno de ellos va a ser instalado en el parque gulumue donde esta gas Abastible y el otro va a estar en el sector de los pinos ya es un proyecto de 52 millones de pesos que con financiamiento del fondo fril que se va a ejecutar en un plazo máximo de 120 días corridos las imágenes que ustedes vieron en la ficha son la de los paraderos que se van a demoler porque estos paraderos se va a demoler y en algunas partes se van a poner paraderos nuevos como es en estos otros dos sectores

PRESIDENTE DEL CONCEJO

es importante perdón directora informar que esta es la primera etapa porque hay una segunda etapa

SRA. SOLEDAD RUBIO

si nosotros postulamos el año pasado otra cantidad de paraderos importantes para el sector la parte alta de la comuna ósea la parte urbana a través de subdere por PMU y este tramo de paraderos postulamos al fondo fril para que entre los dos complementar el cambio de estos paraderos de la comuna de concón, hoy tenemos el fril ya que aprobado y con financiamiento estamos en la resolución de observaciones del otro proyecto

PRESIDENTE DEL CONCEJO

Ya abrimos la palabra secretaria municipal

SECRETARIA MUNICIPAL

El concejal Marcial Ortiz fue el primero que pidió la palabra después la señora, esta pegado, la señora Adriana Marinetti mientras y después, el concejal Ortiz era primero, pero algo le paso, después la señora Adriana y después el concejal moya, cuando él logre conectarse le damos la palabra en justicia les parece Ya entonces señora Marinetti

CONCEJAL MARINETTI

Ahí entro parece, bueno yo quiero felicitar ¿está hablando? Quiero felicitar a Secplac, ¿por qué no viene un dibujo? Ósea para darme cuenta bien como hacer el paradero

REPÚBLICA DE CHILE
I. MUNICIPALIDAD DE CONCÓN
SECRETARIA MUNICIPAL

SRA. SOLEDAD RUBIO

Ya, concejal nosotros enviamos un correo electrónico, hay uno de los planos, uno de los planos viene con el dibujo del paradero 3, si es que me da un minuto, mientras esta haciendo preguntas voy a tratar de mostrarlo en una presentación, porque lo tengo acá en mi computador ya,

PRESIDENTE DEL CONCEJO

Mientras lo busca concejal, si usted se fija en la rotonda, la nueva rotonda

CONCEJAL MARINETTI

Alcalde yo no he ido, yo hace 5 meses que estoy en mi casa

PRESIDENTE DEL CONCEJO

Perdón perdón, no he dicho nada, bueno es que ahí esta la imagen digamos de los paraderos que se generaron que son muy al estilo de los que están hoy día instalados ahí en el la playa negra, que son una estructura de cemento amarilla tipo bloque, así es mas o menos de ese estilo, ¿lo encontró solé?

SRA. SOLEDAD RUBIO

Si, voy a tratar de presentarlo

SECRETARIA MUNICIPAL

Concejales en uno de los planos es una esquinita, no era muy grande si el dibujo lo van a encontrar, esta dibujado

SR. SOLEDAD RUBIO

Si ya lo encontré, voy a tratar de mostrar, este computador como no está como moderno, ahí encontré la ya, presentar, ya voy a tratar de hacerlo

PRESIDENTE DEL CONCEJO

Lo tienen de todas maneras, lo tienen

SRA. SOLEDAD RUBIO

Si lo tengo, lo tienen los concejales también

PRESIDENTE DEL CONCEJO

No se si la concejal Adriana lo encontró

CONCEJAL MARINETTI

Mire alcalde, saque todos los papeles aun que usted no crea los tengo aquí y no veo aquí

REPÚBLICA DE CHILE
I. MUNICIPALIDAD DE CONCÓN
SECRETARIA MUNICIPAL

SECRETARIA MUNICIPAL

Mientras lo buscan alcalde, sugiero darle la palabra al concejal moya mientras

CONCEJAL MARINETTI

si era para verlo no más, para que me explicaran porque me entro una duda en qué lugar van colocados, norte sur eso

PRESIDENTE DEL CONCEJO

Ah ya, quien tiene la palabra

SECRETARIA MUNICIPAL

El concejal moya alcalde

PRESIDENTE DEL CONCEJO

Moya y después concejal Valdovinos que lo veo que esta moviendo la mano

SECRETARIA MUNICIPAL

Si, no

CONCEJAL MOYA

Si la verdad que yo me siento súper contento por que desde que llegue he hinchado con el sector rural para el tema de los paraderos, creo que he sido una pulga en la oreja, he ido a Valparaíso a la región a todos lados

PRESIDENTE DEL CONCEJO

Usted dijo esa palabra

CONCEJAL MOYA

Así que, de verdad que me siento contento, oiga así que los felicito por que estamos avanzando para el sector rural y eso me tiene contento sobre todo si viene una segunda etapa, feliz por que sea de forma uniforme, seguimos manteniendo los mismos diseños y eso creo que nos hace a concón nos hace mas comuna y nos identifica mucho más con todo, así que vamos no mas

PRESIDENTE DEL CONCEJO

Muy bien

SECRETARIA MUNICIPAL

El concejal moya, perdón

REPÚBLICA DE CHILE
I. MUNICIPALIDAD DE CONCÓN
SECRETARIA MUNICIPAL

CONCEJAL MARINETTI

¿Aprovecho de hacer otra pregunta? Cuáles son las baldosas micro vibradas, se les va a poner baldosas a los paraderos

SRA. SOLEDAD RUBIO

Las baldosas micro vibradas es el cemento que le meten una máquina que genera vibración y hace que el cemento quede en forma de manera uniforme, si lo tengo súper un escape de memoria, pero es así, lo que pasa es que esto no, las veredas no ocupan micro vibradores generalmente por eso quedan como mas ásperas y gruesas, esta micro vibración que es una maquina que se llaman vibradores hace que el hormigón se asiente y genera como una especie de baldosas, baldosa ornamental parece una baldosa de plaza pero es cemento, tiene un tratamiento especial

SECRETARIA MUNICIPAL

Se avivo el concejal Ortiz

SRA. SOLEDAD RUBIO

Yo tengo la ficha acá, pero por alguna razón cuando pongo mostrar todo, no me muestra el documento me

PRESIDENTE DEL CONCEJO

No se preocupe directora, concejal Ortiz ahora aprovechar que entro antes que se nos caiga de nuevo

SECRETARIA MUNICIPAL

Marcial, habla a lo mejor tu imagen está congelada, pero te podemos escuchar, a ver, no

CONCEJAL ORTIZ

No había pedido la palabra

SECRETARIA MUNICIPAL

A que había quedado tu mano pegada Ya en consideración que no hay palabra para el concejal Ortiz, ¿estaríamos en condiciones alcalde?

PRESIDENTE DEL CONCEJO

Ok lo llevamos a votación

SECRETARIA MUNICIPAL

REPÚBLICA DE CHILE
I. MUNICIPALIDAD DE CONCÓN
SECRETARIA MUNICIPAL

Ya entonces, voy a pedir el pronunciamiento de aprobación autorización suscripción del contrato reposición de paraderos borde costero, según el artículo 65 letra J, de la ley N°18.695 orgánica constitucional de municipalidades, en votación señores concejales

CONCEJAL VALDOVINOS

Disculpe, disculpe, usted dice de paraderos borde costero y hay 2 paraderos que van para el sector rural, ¿es lo mismo?

SECRETARIA MUNICIPAL

Es lo mismo concejal, lo que pasa es que el nombre del proyecto es ese, ¿estamos? Ya entonces en votación, levanten la manito. Perfecto, unánime se aprueba acuerdo numero 136

PRESIDENTE DEL CONCEJO

Cumplida la misión secretaria municipal

SECRETARIA MUNICIPAL

Cumplida la misión señor alcalde, puede cerrar la sesión

PRESIDENTE DEL CONCEJO

Muchas gracias, estamos bien, yo después los voy a conectar para hablar el otro tema que les dije al comienzo, pero no en este momento ya

SECRETARIA MUNICIPAL

Perfecto alcalde

MARIA LILIANA ESPINOZA GODOY
SECRETARIA MUNICIPAL